



Marihuana, Guardia Nacional, reforma electoral y más: pendientes del Congreso de la Unión

El Congreso de la Unión alista los motores para arrancar el Primer Periodo Ordinario del Segundo Año de la LXV Legislatura, el próximo 1 de septiembre, y lo hará con varios temas pendientes, desde la regulación del consumo de la marihuana, que viene arrastrando desde 2018; hasta la iniciativa preferente del presidente Andrés Manuel López Obrador para adherir a la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa (Sedena), que enviará ese mismo día. A todo ello se atraviesa una “piedrita en el zapato” para Morena y AMLO: la moratoria constitucional de la oposición.

A dos años de terminar su mandato, Andrés Manuel López Obrador considera que tiene dos grandes reformas pendientes, la de la reforma electoral y otra de la Guardia Nacional; sin embargo, es prácticamente un hecho que la falta de consensos dificultará la aprobación de ambas reformas constitucionales, pues Morena y sus aliados del Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) no reúnen por sí mismos la mayoría calificada para avalar una reforma constitucional.

A sabiendas de ello, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández anunció que el próximo 1 de septiembre el mandatario enviará una iniciativa para que se modifiquen las leyes secundarias siguientes para las que solo se necesitan mayoría simple que Morena y aliados si reúnen: Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, Ley de la Guardia Nacional, Ley del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, Ley de Ascensos de las Fuerzas Armadas de México.

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió en abril pasado la iniciativa de reforma electoral, que plantea varios cambios, desde la transformación del Instituto Nacional Electoral (INE) a Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), reducción de diputados y senadores al eliminar a los plurinominales, así como la supresión de los Órganos Públicos Locales (OPLE's), además del financiamiento a partidos. Morena impulsó en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados la realización de un Parlamento Abierto, en donde participaron figuras como el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, quien destacó que una reforma electoral a estas alturas no es urgente, ni necesita refundarse, suprimirse o desaparecer.

<https://politico.mx/marihuana-guardia-nacional-reforma-electoral-y-mas-pendientes-del-congreso-de-la-union>